Notes

- 30 Human Rights Watch, « Rest in pieces: Police torture and deaths in custody in Nigeria », juillet 2005, 1er novembre 2006. http://hrw.org/reports/2005/nigeria0705/nigeria0705.pdf
- 31 Human Rights Watch, « Kenya: Crackdown on Nairobi's refugees after Mombassa attacks », 6 décembre 2002, 1er novembre 2006. http://www.hrw.org/press/2002/12/kenya1205.htm
- 32 Amnesty International, « Brésil "Ils arrivent en tirant...". Le maintien de l'ordre au sein des populations socialement exclues », 2 décembre 2005, 1er novembre 2006. http://web.amnesty.org/library/ index/fraamr190252005
- 33 lafrica.com, « Security guards outgun cops 3 to 1 », 4 avril 2006, 1er novembre 2006, http://iafrica.com/ news/sa/170380.htm
- 34 Anthony Faiola, « Brazil's elites fly above their fears: Rich try to wall off urban violence », <u>The Washington Post</u>, 1<sup>er</sup> juin 2002, p. A01.
- 35 Caroline O.N. Moser et Dennis Rodgers, <u>Change</u>, <u>Violence and Insecurity in Non-Conflict Situations</u>, <u>Londres</u>, Overseas Development Institute, 2005, p. 25.
- 36 Moser et Rodgers, 2005, p. 23.
- 37 Amnesty International, « Haïti: Une occasion unique de mettre fin à la violence », 21 juin 2004, 1er novembre 2006. http://web.amnesty.org/library/index/FRAAMR360482004.
- 38 Citation d'une femme chef de gang à August Town, Jamaïque, dans Luke Dowdney, <u>Neither War Nor Peace: International Comparisons of Children and Youth in Organised Armed Violence</u>, Rio de Janeiro, Viva Rio/Instituto de Estudos da Religião, 2004, p. 237.
- 39 Shoji Sato, « Human security », 292e conférence, United Nations Association, Japon, 11 mars 2004, 1er novembre 2006. http://www.mofa.go.jp/policy/ human secu/lecture0403.pdf.
- 40 Tom McKinley, « Kenya's slum war », <u>BBC News</u>, 7 décembre 2001, 1<sup>er</sup> novembre 2006. http://news.bbc.co.uk/2/hi/africa/1697809.stm.
- 41 Anneli Botha, « Fear in the city, urban terrorism in South Africa », The Multi-Headed Monster: Different Forms of Terrorism, Cape Town, Institute for Security Studies, monographie nº 63, 2001.

- 42 « La persistance du crime et la baisse de la confiance envers les villes ont des répercussions graves sur la gouvernance, car les administrations locales sont de plus en plus considérées comme perdant le contrôle, ce qui réduit la confiance envers le leadership et les administrations municipales » (citation traduit de l'anglais), Patricia McCarney, « Our future: Sustainable cities — turning ideas into action », World Urban Forum III, Background Paper, 2006, p. 4
- 43 Andre Standing, « The threat of gangs and antigangs policy », Cape Town, Institute for Security Studies, Policy Discussion Paper, no 116, 2005, p. 2.
- 44 Rapley, 2006.
- 45 International Action Network on Small Arms, « 2006: Bringing the global gun crisis under control », 1er novembre 2006. http://www.iansa.org/ members/IANSA-media-briefing-low-res.pdf.
- 46 Jennifer Morrison Taw et Bruce Hoffmann, The Urbanization of Insurgency, Santa Monica, RAND Corporation, 1994.
- 47 Martin Hodgson, « Reportage: Guns for hire », The Independent, 17 mars 2001. Voir également U.S. Citizenship and Immigration Services, « Colombia: RIC query », 11 juillet 2001, 1er novembre 2006. http://www.uscis.gov/graphics/services/asylum/ric/documentation/COL01001.htm.
- 48 Viva Rio, « Women and girls in contexts of armed violence: A case study on Rio de Janeiro », Rio de Janeiro, Viva Rio, 2005.
- 49 Organisation panaméricaine de la santé, « A portrait of adolescent health in the Caribbean: 2000 », Washington, OPS, 2000, p. 17.
- 50 Luke Dowdney, <u>Children of the Drug Trade: A Case Study of Children in Organized Armed Violence in Rio de Janeiro</u>, Rio de Janeiro, Viveiros de Castro Editora Ltda. 2003, p. 130.
- 51 « Written statement submitted by Casa Alianza/ Covenant House Latin America », Commission des droits de l'homme des Nations Unies, 17 mars 2003, août 2006. http://www.unhchr.ch/huridocda/ huridoca.nst/b617b62bcb39ea6ec1256610002eb7a6/a d9cd474a75307c0c1256d0200592bcd?OpenDocument
- 52 Amnesty International, 2005.], p. 19.

- 53 Dowdney, 2004, p. 31.
- 54 Dowdney, 2004, p. 30.
- 55 Programme des Nations Unies pour le développement, <u>Rapport mondial sur le développement</u> <u>humain 2005</u>, Paris, Economica, 2005, p. 164.
- 56 PNUEH, 2006, p. 143.
- 57 Moser et Rodgers, 2005, p. 27.
- 58 Moser et Rodgers, 2005, p. 27.
- 59 En 1993, la Commission des droits de l'homme de l'ONU a adopté une résolution qui proclamait que les évictions forcées étaient une « violation grave des droits de l'homme » et recommandait instamment à tous les États signataires de prendre des mesures immédiates pour mettre fin à cette pratique (CDH, résolution 1993/77a). Les Nations Unies interviennent à cet égard surtout dans les cas de conflit armé ou dans les « situations où le respect de la loi et l'ordre public disparaissent ». Dans les situations de conflit armé, le déplacement et la destruction des biens attribuables à des évictions forcées sont interdits par les conventions de Genève (1949) et les protocoles additionnels (1977).
- 60 « L'interview de la Chronique : Miloon Kothari », <u>Chronique des Nations Unies</u>, édition en ligne, 2006. 1<sup>er</sup> novembre 2006. http://www.un.org/french/Pubs/ chronique/2006/numéro1/0106p44.htm.
- 61 Haut Commissariat des Nations Unies aux droits de l'homme, « Fiche d'information nº 25, L'éviction forcée et les droits de l'homme », mai 1996, 1er novembre 2006. http://www.ohchr.org/french/about/ publications/docs/fs25 fr.htm.
- 62 « Bosnia marks war anniversary », BBC News, 6 avril 2002, 1er novembre 2006. http://news.bbc.co.uk/2/hi/europe/1914133.stm.
- 63 « Picture emerges of Falluja siege », BBC News, 23 avril 2004, 1<sup>er</sup> novembre 2006. http://news.bbc.co.uk/2/hi/middle\_east/3653223.stm.